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Gemeinde Gauting 
Bürgermeisterin Dr. Kössinger und UEV-Ausschuss 

Bahnhofstr. 7 
82131 Gauting 
 
 
 Gauting, 15.06.2020 

 
 
 
Antrag Regionalbahnhalt für Gauting 
 
 
Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,  
sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen, 
 
wegen der häufigen Halte der S-Bahn-Züge ist man heute mit dem Zug von Gauting 

nach München Hbf länger unterwegs als im Jahr 1914. Ein Regionalbahnhalt könnte 

die Anbindung für Gauting deutlich verbessern.  

 

Der UEV-Ausschuss möge daher beschließen: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt für Gauting einen Regionalbahnhalt  bei der 
Bayerischen Eisenbahngesellschaft (BEG) zu beantragen. Die Verwaltung möge die 
BEG auffordern kurzfristig eine Machbarkeitsaussage sowie einen 
Umsetzungsvorschlag samt möglicher Zeitplanung zu liefern.  
 
 
Begründung: 
 
Am Beispiel Starnberg sieht man dass ein Regionalbahnhalt mit kurzer Fahrzeit nach 
München gut angenommen wird. Dort verkürzt die Regionalbahn die Fahrzeit nach 
München Hbf von 35 auf 20 Minuten. 
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Der Bahnhof Gauting hat ein ähnlich hohes Fahrgastaufkommen wie Starnberg. Daher 
ist ein ähnliches Angebot zu rechtfertigen. Weiterhin würde Gauting durch neue 
Direktverbindungen in Richtung Süden profitieren.  
 
Für Gauting sind zwei Lösungsmöglichkeiten denkbar:  
 
Variante 1 (B90/Die Grünen Januar 2020): Halt der bereits verkehrenden 
Regionalzuglinie aus Richtung Mittenwald/Garmisch in Gauting.   
 
 
Variante 2 (UBG, Januar 2020):  Einführung einer Regional-S-Bahnlinie nach 
Fertigstellung des zweiten Stammstreckentunnels.  
 
 
Variante 1 ist fahrplantechnisch sofort realisierbar und bietet „freie Bahn“ auf den 
Regionalbahngleisen in Richtung München mit bis zu 160 km/h Geschwindigkeit. Es 
ist aber die Reaktivierung des alten Bahnsteiges zwischen den Regionalbahngleisen 
nötig.  
 
Variante 2 kann dagegen den existierenden S-Bahnsteig nutzen. Allerdings ist eine 
Einführung erst mit Eröffnung der zweiten Stammstrecke möglich.  
 
Damit sind Lösungswege für einen Regionalbahnhalt vorhanden.  Die Vorteile für 
Gauting liegen auf der Hand und wir bitten daher die Verwaltung einen solchen Halt 
zu beantragen.  
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 

 
 
 
 
Dr. Matthias Ilg 
 
 

 


